

MARCAPÁGINAS SOLIDARIOS EN EL IES BENECHÉ

Debido a las circunstancias de la COVID-19, en nuestro IES no se han podido realizar las diversas actividades como la celebración de Efemérides, que en situaciones normales se llevan a cabo, con lo cual como todos los centros educativos hemos tenido que adaptarnos a las circunstancias, y cumplir las medidas expuestas por el gobierno y el Ministerio de Sanidad.

La organización **Save The Children** nos propuso la participación en la campaña Marcapáginas por la Solidaridad, enmarcada en el Día del Libro Solidario, trabajando los marcapáginas y la solidaridad con los derechos de los niños y las niñas rohingya. Se trata de un grupo étnico desconocido por la mayoría de nosotros y nosotras y que vive una situación de absoluta vulnerabilidad en un campo de refugiados de Bangladesh, después de haber huido en masa de la vecina, Myanmar, su patria. Los rohingya son una población de casi un millón de personas, hablan el lenguaje rohingya que es un dialecto bengalí y son de religión musulmana en un estado budista. Myanmar les niega la ciudadanía por considerarles inmigrantes bengalíes y no birmanos. Son una de las minorías étnica y religiosa más perseguidas del planeta.

En agosto de 2017 la represalia violenta del ejército provocó la huida de la población a Bangladesh, recorriendo grandes distancias a pie, por terrenos arrasados, jungla, montaña. Su destino final fue Cox's Bazar en Bangladesh, el campo de refugiados más grande del mundo. Un millón de personas viven en este campo. La dependencia humanitaria es total ya que la situación de hacinamiento e insalubridad hace que las enfermedades se propaguen con facilidad. Comida, agua potable, refugio o atención sanitaria son esenciales. Lo peor es que muchos niños llegan solos y tienen que vivir en primera persona asesinatos, violaciones, incendios y abusos.

Nuestro profesor de religión, Miguel Beteta, dedicó algunas sesiones a la presentación y concienciación del alumnado en este aspecto despertando la sensibilidad, emoción e implicación del alumnado. Junto con él, Luis Carlos Peñalver profesor de EPV y Andrea Sánchez (alumna de 4º ESO) elaboraron carteles para exponer el día del libro.

Se les pidió al alumnado colaboración para la elaboración de marcapáginas solidarios y venderlos aquí en el IES BENECHÉ, aprovechando el horario del recreo, con la participación de toda la comunidad educativa. Tanto profesorado como alumnado elaboró su propio marcapágina solidario. Esta actividad se realizó el Día del libro-23 de abril. Tuvo muy buen resultado y satisfacción por parte de todos los participantes.

Debido al buen resultado, desde el centro se acordó que por qué no se realizaba la misma actividad de venta de marcapáginas en el mercadillo de Yeste y que esta actividad fuera realizada por el alumnado de la materia de la Iniciación a la Actividad Empresarial y Emprendedora (IAEE) de 2º ESO, ya que la materia está estrechamente relacionada con la venta de productos, así como con otras cualidades o aspectos del Emprendedor como: empatía, buen negociador, tácticas, estrategias, etc... El alumnado, junto con la profesora Nines, participó y colaboraron con gran aceptación y entusiasmo en la venta de los marcapáginas, elaborando 2 pancartas identificativas que reflejan la actividad que se llevaría a cabo. Los habitantes de nuestro pueblo participaron comprando todos los marcapáginas solidarios. El resultado de esa participación estuvo genial, ya que la recaudación en el mercadillo superó la recaudación realizada en el IES el día del libro. Se recaudó una cantidad total de 147,50 euros, nuestro pequeño granito para este pueblo tan castigado.

Desde el IES Beneche, queremos agradecer la colaboración y participación de todas las personas del pueblo de Yeste que gracias a su donativo se podrá ayudar en educación y alimentación a estos niños y niñas que se encuentran en una situación marginal y desfavorecida en todos los aspectos. Y por supuesto a nuestro alumnado de la materia IAEE de 2ºESO, ya que sin ellos esta actividad en el mercadillo no se hubiese realizado ■



SEMANA DEL LIBRO CRA DE YESTE

El pasado mes de abril, desde el CRA DE YESTE se organizaron diversas actividades con motivo del día del libro, dirigidas al fomento de la lectura de manera lúdica y divertida.

Una de ellas fue animar a nuestros alumnos a participar en el **Certamen Literario Delfín Yeste**, promovido por la Biblioteca Pública de Yeste y el Ayuntamiento. Se trataba de escribir un texto de temática libre con el que participaron dentro de su categoría por edad.

Los premios infantiles fueron para:

- Martina Torres Nova, de 1º de Primaria con "La bruja que perdió sus poderes".
- Alejandro Blázquez Ruíz, de 2º de Primaria con "El volcán de hielo".
- José Antonio Blázquez Ruíz, de 5º de Primaria, con "Las dos tostadas".

También se organizó un **concurso BookFace**. Se trata de una técnica-juego que consiste en conseguir una fotografía en la que la cara, o cualquier otra parte del cuerpo, se integre y se funda con la portada de un libro. Desde el Colegio se animó a las familias a ayudar a sus hijos en esta actividad y tuvimos una respuesta bastante buena. Se presentaron un número elevado de fotografías, con las cuales se organizó una exposición en el centro, por la que pudieron pasar y votar tanto los alumnos como las familias. Los alumnos más votados, recibieron un premio.

Según nos han relatado los niños, les ha resultado muy divertido todo el proceso que ha supuesto la realización de esta actividad, empezando por la búsqueda del libro adecuado, siguiendo por la realización de la foto, en la que se elige posición distancia, etc, y terminando por esa exposición donde se podía disfrutar enormemente de imágenes hermosas, bonitas y sobre todo muy originales... Todas ellas muy diferentes aunque con los mismos elementos: Un libro unido a un niño o... un niño unido a un libro.

Desde aquí nuestro agradecimiento a todos nuestros alumnos y a sus familias por su implicación en esta iniciativa. Somos los adultos que rodeamos a los niños y niñas los encargados de despertar, animar y mantener el gusto por la lectura y de poner a su alcance todas aquellas actividades que a ello contribuyan.

Siempre hemos de tener presente que "UN NIÑO QUE LEE SERÁ UN ADULTO QUE PIENSA" ■



"CREPÚSCULO"
Arantxa (2º Primaria)



"PALABRAS ENVENENADAS"
Paula (1º ESO)



"PERLAS DE SIRENA"
Sofía (5º Primaria)



"A LA ORILLA DEL MAR"
Hugo (3º Primaria)



"MUERTO HASTA EL AMANECER"
Iris (1º Primaria)
(Más votada en Facebook)



"MARIO Y LA MAGIA DEL ATLÉTICO DE MADRID"
Mario (Infantil 4 años)



"LA CHICA QUE NO QUERÍA CEPILLARSE EL CABELLO"
Danna (Infantil 5 años)



"EL ENÓLOGO"
Martín (2º Primaria)